
令和５年３月吉日 

       
 若葉小学校 PTA 会長  

校 外 生 活 委 員 長  

 

  日頃より，校外生活委員会活動にご理解いただきありがとうございます。 

子供達が安心して学校生活を送れるよう，引き続きご協力をお願いします。 

なお，次年度の立ち番希望者は例年より減少する予定です（次年度５０名程度）。 

お子様が気を付けて登下校できるよう各家庭でご指導いただき，また自主的な見守り活動にご協力をお願いします。 

 

◆立ち番報告書（令和 4年 6月～12月分）より  

 特に報告の多かった内容をお知らせします。主に下記の点に注意して立ち番をお願いするとともに，ご家庭でも再

度，安全についてお子様とご確認をお願いします。 

 

【A】四中前歩道 

・混雑時，歩道橋からの歩道いっぱいに広がって歩いたり，車道に出てしまったりする児童が時々いて危険。また，

四中交差点のカーブミラー付近に道路の窪みがあり，雨の日は泥を避けるためにジャンプしたり横にそれたりして

歩いている様子が見られた。 

・自転車や自動車の通行も多く，横断歩道で待つのか先に渡るのかの状況判断が低学年児童には難しい場合もあると

感じた。この場所の立ち番はいつもいた方が安全なのではないかと思う。 

 

【B】入間町歩道橋(NTT側) 

・横断歩道のないところを横断したり，車道にはみ出してしまったりする児童が見かけられた。また，道路沿いの駐

車場やマンションから出ようとする車の存在に気付かず，車の通行を長時間待たせてしまうことも多々あった。歩

道ギリギリを走る自転車もあり，周りを見ながら歩く必要性をもっと認識させるべきだと感じた。 

・歩道橋下は特に狭いので，児童で混雑している時は立ち番がどの位置に立つべきか苦慮した。はみ出す児童に通行

する車の運転手が注意している場面もあった。 

 

【C】稲荷前バス停 

 ・松原通りへの通り抜け交通量が多く，道も狭いので危険。グランドメゾン側からの児童も多い中，松原通りに出よ 

うとする自転車も車もスピードが出ていて，注意が必要だと思った。また，歩道橋を必ず渡るように指導も必要。 

・デイケアセンター前はガードレールがないので，はみ出て歩く児童がいると危ない。 

 

【D】神代高校脇信号 

・神代高校南側の道路が工事中で狭いため，特に雨の日は通行しづらく注意が必要。 

・神代高校前の信号が点滅でも走って渡ろうとする上級生が見られた。立ち番の姿を見て止まってくれる児童もいた。 

 

【E】湯けむりの里手前信号 

・歩道を走る自転車も多く，信号無視やスピードの出ている自転車もあり，歩道で広がらないようにさせたい。 

・１年生は手を挙げて横断歩道を渡っていた。信号待ちの時に車道ギリギリの所に立っている児童がいて危険。 

 

【F】若葉町 3丁目バス停脇交差点 

・鈴木商店から大通りに出るところの交差点は左側からの自転車などに気付きにくい。ミラーがあると良い。 

・セブンイレブン南側の道路へと歩いて行った児童が全体の約半数。正式な通学路とならないだろうか。 

校外だより 



※全地区共通 

・立ち番の声掛けへの反応の良し悪しにばらつきがあった。大人が積極的に声掛けして促したい。 

・寒い時期には下を向いて歩きがちなのか，周りへの注意力が下がっている様子が見られた。 

・立ち番の注意に素直に応じてくれる児童も多い。一方で，立ち番がいないと安全面に不安を感じる登校時の行動も 

見られる。悪ふざけや追い越しで車道に出てしまうことの危険性をしっかりと認識させたい。 

 

 

◆パトロール報告書（令和 4年 6月～12月分）より 

校外生活委員がパトロールを行なっています。 

 

〇1地区 

・旧オリンパス工業瑞光寮が工事中で車両の出入りが多く，目の前が緑地で子供たちが遊ぶこともあるため注意が必要。 

・２丁目の一方通行道路は歩道が狭く，広がって歩くと危険。走ると急に飛び出す自転車とぶつかりそうになる。 

・下校時に車道に広がっている児童が多数いた。 

・神代高校が工事中のため，工事車両に気を付けたい。 

 

〇2地区 

・若葉小裏門の上の階段は昼間も暗く，草も多いため，明るく整備してほしい。子供の目線からでは，危険を予知でき

ないように感じた。 

・神代高校裏の通りは，狭い道で死角もあり危険。 

 

〇3地区 

・街灯が少ないため，もう少し増やして夕方以降も明るくなると良い。 

・細かい路地が多い地域だが，車の通行はあるため，注意が必要。 

 

〇4地区 

・交通量の多いエリアだが，歩道橋を使わず横断歩道を渡っている児童がおり，歩道橋の使用するよう指導が必要。 

・稲荷前バス停の公園のフェンスが古くなっており，針金が切れていて危険。 

・稲荷前バス停横の横断歩道が消えて見えにくくなっている。 

 

〇5・7地区 

・NTT中央研修センター方面へ行く坂道で，通学路ではない道（歩道のない道）を複数の児童が使用しており危険。 

・陵山公園はボール遊びをする児童が多いが，ボールが公園外に車をあまり確認していない様子が度々見られたため，

柵やネットがあると良い。 

・NTT中央研修センターの付近など，歩道が狭い箇所があるため注意が必要。 

・配送業者のセンター付近では，慣れもあるのか，スピードを落とさずカーブを曲がるバイクや車を多く見かけた。 

 

〇6地区 

・松原通りの歩道橋へ向かう坂道は，全面にガードレールをつけてもらえるとより安全になると思う。 

・道幅が狭く，歩道と車道の区別のないところも多く注意が必要。 

 

ご不明な点，お気付きの点がありましたら校外生活委員会（wakabakougai@gmail.com）までご連絡ください。 


